

Calendrier

Automne 2023



Démarrage des travaux

2024



Arrivée de la grue sur site

Été 2024



Épreuves olympiques de natation à Nanterre

Octobre 2024



Arrivée du bassin de 50m à Sevran

Été 2025

Ouverture de la nouvelle piscine au public

Un bassin olympique en héritage des JOP 2024

Un lien historique entre Sevran et les JO

La piscine de Sevran date de 1976. Et déjà, son actuel bassin est un héritage des Jeux Olympique de Rome. Presque 50 ans plus tard, la Ville remonte au créneau pour obtenir, au moyen d'un travail préparatoire ambitieux, un nouveau bassin olympique de 50 mètres en héritage des Jeux Olympiques de 2024.

De Nanterre à Sevran

Le bassin qui ouvrira à Sevran en 2025 sera d'abord dédié aux épreuves de natation qui se dérouleront à Nanterre. Pour le découvrir en avant-première, il suffira d'allumer la télé à l'été 2024. Quelques mois plus tard, après des travaux de désinstallation et de transport par convoi très exceptionnel, le bassin arrivera à Sevran pour intégrer un projet de complexe aquatique dernière génération, qui ouvrira ses portes à l'été 2025.

Voilà comment les Sevranais pourront, d'ici 2 ans, nager dans un équipement de qualité olympique.



Souvenez-vous, il existait à Sevran un projet de vague artificielle. Rapidement considéré comme non viable, ce projet ne tenait pas compte de ce qui préoccupe le monde aujourd'hui : la nécessité absolue d'économiser l'eau. Il a donc fallu repenser le projet, en fonction des besoins des Sevranais et des réalités économiques et environnementales.

Coût de l'équipement



- **Coût total :** 26 millions d'euros
- **équipement financé à 64%**
- **Financement lié au programme Heritage :** plus de 3 millions d'euros
- **Reste à charge pour la ville :** 9 millions d'euros

Récapitulatif d'un équipement pour toutes et tous !



Les plus d'un complexe aquatique :

Pour les familles

- Une zone de jeux aquatiques pour les enfants
- Des espaces de faible profondeur grâce aux fonds mobiles
- Un espace extérieur avec bassin et pelouses
- Des activités possibles pour les parents pendant les cours (fitness, espace bien-être)

Pour les sportifs

- Un bassin olympique de 50m accueillant des compétitions et une diversité de disciplines sportives
- Le développement de la féminisation du sport
- Un accès à la formation professionnelle

Pour les personnes en situation de handicap

- Un équipement tout accessible PMR

Pour les non-nageurs et les scolaires

- Des possibilités multiples grâce aux fonds mobiles
- Une capacité d'accueil doublée pour les cours à tous les âges
- Un accompagnement pédagogique pour progresser

Pour les spectateurs

- Une tribune de 200 places assises
- Accessible de façon autonome



Le savoir nager, notre priorité

Savoir nager représente un acquis essentiel à la sécurité et à l'épanouissement de chacun. C'est forte de cette conviction que la Ville de Sevran propose depuis sa création en 2013 le dispositif « savoir nager » qui permet aux enfants de profiter gratuitement de stages d'apprentissage de la natation pendant les vacances scolaires.

La Ville poursuit son engagement en investissant dans un centre aquatique d'envergure qui lui permettra de développer l'accueil du public, les cours, les stages et animations tout au long de l'année pour tous les âges.

- **Écologique**
Les piscines sont actuellement beaucoup moins consommatrices d'eau et d'énergie, permettant de maîtriser l'utilisation de nos ressources naturelles
- **Économique**
Construire un nouvel équipement aurait coûté bien plus cher que d'améliorer un équipement existant
- **Pédagogique**
En Seine-Saint-Denis, 1 enfant sur 2 ne sait pas nager en 6°. La nouvelle piscine permettra d'élargir les possibilités d'apprentissage
- **Spacial**
L'État recommande un ratio de 1m² de piscine pour 50 habitants. À Sevran, le ratio actuel est de 1m² pour 205 habitants. La nouvelle piscine permettra d'atteindre le chiffre recommandé.



PRÉFECTURE DE LA SEINE-SAINT-DENIS

SEINE-SAINT-DENIS LE DÉPARTEMENT

SOCIÉTÉ DE LIVRAISON DES OUVRAGES OLYMPIQUES



Un nouveau bassin olympique à Sevran Été 2025

La piscine actuelle reste ouverte !



Sevran
www.ville-sevran.fr



Un équipement de haute qualité environnementale

La Ville de Sevran investit dans un centre aquatique écologiquement exemplaire permettant de limiter l'empreinte carbone. Elle opte pour le réemploi d'un bassin olympique qui vient compléter son offre existante au bénéfice de tous les Sevransais.



Chantier propre

- Matériaux en circuits courts
- Soutien de filières constructives



Sobriété énergétique

- Plan architectural pour une maîtrise énergétique optimale
- Parements en briques et bois pour une pérennité de l'ouvrage



Végétalisation du site

- 23 arbres et arbustes abattus, 13 conservés, 93 replantés
- Toitures végétalisées
- Conservation d'une grande partie des pelouses extérieures (2000m²)



Confort d'usage

- Grandes baies vitrées pour le confort visuel
- Toiles micro-perforées pour le confort acoustique



Le grand bassin

- Bassin olympique de 50m, 2m de profondeur et 10 lignes de nage
- Fond mobile pour aménager des profondeurs différentes dans un même bassin et proposer plusieurs activités en même temps
- Grande luminosité grâce aux baies vitrées

La passerelle des spectateurs

- Un espace « pieds secs » pour les accompagnateurs
- Idéal lors de compétitions pour encourager les nageurs
- Jusqu'à 200 spectateurs

Le bassin extérieur

- Ancien bassin de 25m qui devient une piscine extérieure
- Au cœur d'un espace végétal
- pour toute la famille avec un dénivelé de 1m à 2,10m de profondeur
- Des espaces de pelouse pour profiter aux beaux jours
- Un espace restauration

L'espace bien-être et espace fitness

- Hammam, sauna, jacuzzi, bain froid, jets massants
- Vue depuis le sauna sur le grand bassin pour garder un ceil sans être vu sur les nageurs
- Des machines d'entraînement cardio
- accès indépendant
- Idéal pour les parents qui souhaitent faire du sport pendant les cours de leurs enfants

Qu'est-ce qu'un fond mobile ?

Il s'agit d'un dispositif permettant de moduler la profondeur de l'eau. Concrètement, il se présente sous la forme d'un plateau qui peut être descendu ou monté afin d'adapter la profondeur du bassin en fonction de l'activité. Autrement dit, la piscine peut se transformer, par la simple activation d'un bouton, en pataugeoire pour les enfants ou encore en bassin sportif ou d'aquagym. Ce principe permettra de pratiquer en même temps différentes activités.

